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L a pér iode e st i va L e : u n t e m ps pr i v i L égi é pou r r epr e n dr e sou ff L e

La saison d’été est l’occasion d’un temps de pause, de reprendre son souffle. Ce peut 
être un temps propice à la réflexion, pour certains de se trouver dans un autre contexte 
que sa vie habituelle. Cependant, il n’est pas toujours facile de se ressourcer, de trouver 
un lieu où on peut servir, retrouver d’autres personnes avec qui échanger ou pouvoir 
approfondir sa foi. 
Le temps d’un pèlerinage, notamment pour ceux qui n’ont pas toujours l’aubaine d’avoir 
des vacances, est une occasion de temps fort, de prière et  de réconfort.
Frère Franck Guyen, directeur du Rosaire de Paris, nous présente ici l’expérience de 
rencontres avec les frères dominicains venus de tous les coins de France, dans ce temps 
privilégié qu’est le Pèlerinage du Rosaire à Lourdes début octobre. Pourquoi ne pas en 
profiter et aussi le suggérer autour de vous ?
Bonne période estivale. 

Frère Guy Tardivy, prieur.

Le Pèlerinage du Rosaire à Lourdes 
 par le fr. Franck GUYEN, o.p., directeur du Rosaire de Paris 

Une Belle dame est apparue dans un coin perdu de France à une fille de condition 
modeste. C’était le 11 février 1858, la Belle dame s’est avérée être la Vierge immaculée, 
le lieu s’appelait Lourdes et la jeune fille portait le nom de Bernadette Soubirous. 
Depuis, l’eau de la source continue de jaillir à Lourdes, comme les merveilles de Dieu,  
et je peux en témoigner pour avoir vu tant de cœurs retrouver à Lourdes le goût de 
l’amour, de la confiance et de l’espérance.
La Belle dame savait ce qu’elle faisait quand elle demandait qu’on vienne en procession 
en ce lieu.
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• Ouvrir sa porte. Projection suivie d’un échange avec le frère Philippe Jaillot, o.p.
Deux familles toulousaines offrent leur hospitalité à des exilés irakiens. Cette aventure hu-
maine pose de multiples questions cruciales. Au fond, l’accueil de l’étranger dans sa maison, 
c’est un échange et donc une richesse... Élodie Bonnes – 2016 – 26 min
• Les réformes du 16e siècle. Projection seule. Julien Leloup – 2017 – 52 min.
La réforme de Luther, puis la réforme catholique, s’inscrivent dans des mouvements qui 
traversaient l’Église d’il y a 500 ans. Ce film évoque la quête du bonheur face à l’angoisse 
du salut, telle qu’elle s’exprimait au XVIe siècle. Comment aller à la rencontre d’un Dieu qui 
veut le bonheur de l’homme ? En évoquant ensemble les réformes protestante et catholique, 
ce film cherche à faire acte de vérité pour progresser dans l’unité. 

age n da

Prière & Partage 
Les offices liturgiques sont assurés normalement pendant tout l’été.
Seule la messe de 7h30 ne sera pas assurée entre le 1er et le 15 août.

Conférences 2017-2018
Le transhumanisme ou la transfiguration, par le fr. Patrick Jacquemont.  
Les mardis 3, 10, 17 et 24 octobre 2017 à 20h, salle Sertillanges (18, rue des Tanneries).
Occident de qui es-tu fils ? Modernité de qui es-tu fille ? Notre ADN culturel, par le fr. 
Gérard Eschbach, Mardi 14 novembre 2017 à 20 h, salle Sertillanges. 
Par quatre chemins, par le fr. Jean-Pierre Jossua. Mon chemin sur la foi, l’Église, la 
prière et l’expérience spirituelle de la beauté. Le mardi 9 janvier 2018 à 20h, salle 
Dumont (45, rue de la Glacière). 
Atelier
- Généalogie de la mystique, un parcours historique par les textes, (2e saison)  
avec le fr. Éric de Clermont-Tonnerre et Christiane Schmitt. 
Quelques mystiques du XXe siècle : Rainer Maria Rilke, Nicolas de Staël, Marie de 
la Trinité, Simone Weil, Dietrich Bonhöffer, Giorgio La Pira, Marie Noël, Made-
leine Delbrel…
Les mercredis, de 18h00 à 19h30, 18 octobre, 8 novembre, 6 décembre, 17 janvier, 2 
février, 11 avril, 16 mai et 6 juin.



Mes amis, je vous invite à faire le point de vos vies de foi, de vos vies tout court, à 
Lourdes. Du mardi 3 au samedi 7 octobre 2017, avec les 1 200 pèlerins du Rosaire 
de Paris, mais aussi les 20 000 pèlerins et les 200 frères dominicains de toute la 
France, vous bénirez et louerez Dieu dans le sanctuaire de Lourdes spécialement 
réservé pour les dominicains. 
Vous serez portés par le thème de cette année : « Dieu fera pour moi des merveilles », 
thème prêché pendant le pèlerinage par frère Nicolas Tixier du couvent domini-
cain de Strasbourg. Vous participerez à la liturgie dominicaine, vous poserez les 
gestes de l’eau, de la lumière, de la prière, vous nourrirez votre foi et votre intel-
ligence aux conférences et témoignages. Là, vous ferez l’expérience de rencontres 
qui peuvent être belles et fortes. Et quelque chose comme la grâce qui viendrait 
éclairer votre cœur.
Mes amis, le train spécialement affrété par le Rosaire de Paris partira le matin du 3 
octobre 2017 de la gare de Montparnasse. Il y a une place pour vous dans ce train. 

Questions / Réponses
Vous vous posez des questions : n’hésitez pas à appeler notre association au : 01 56 69 28 00  
ou écrivez-nous à : rosaire.paris@gmail.com. Quelques questions-réponses courantes :
- J’ai des difficultés de déplacement, je peux venir ?
Vous êtes autonome mais vous fatiguez vite en marchant : demandez le service Voitu-
rage Hôtel (VH), gratuit, en cochant la case VH dans le bulletin d’inscription. 
Nous mettrons à votre disposition pour vos déplacements à l’extérieur un fauteuil rou-
lant et deux hospitaliers lycéens : ils vous accompagneront pendant le pèlerinage.
- J’ai des enfants en bas-âge. Y-a-t-il quelque chose de prévu pour eux ?
Oui, possibilité de garderie pour les tout-petits le matin et l’après-midi ; pour les en-
fants en primaire, possibilités de répétitions l’après-midi.
- Le Rosaire est-il adapté pour un malade dépendant comme moi ?
Avant le départ, un médecin du Rosaire contactera votre médecin traitant pour vérifier 
si vous pouvez participer au pèlerinage. À votre arrivée sur le quai de la gare Montpar-
nasse à Paris, une équipe d’hospitaliers bénévoles vous prend en charge jusqu’au retour.

L’assistance médicale est assurée par des médecins et des infirmières diplômées d’État.
- Pourquoi monter dans le train du Rosaire ?
Le pèlerinage commence dès la gare de Montparnasse :
• vous profiterez de l’animation spirituelle dans le train jusqu’à l’arrivée à Lourdes : bé-
nédiction du train, méditations du chapelet, introduction à la spiritualité du Rosaire, 

prise en main du livret-programme…
• vous aurez l’occasion d’échanger avec les autres pèlerins.
Le trajet passera vite dans une ambiance de pèlerinage.
Mais peut-être envisagez-vous de partir par vos propres moyens, pour des raisons variées 
et légitimes. Si c’est le prix du billet de train, sachez que nous essayons de déterminer nos 
tarifs au plus juste. Nous devons régler à la SNCF les 1 000 places, qu’elles soient ou non 
occupées. Si toutefois vous aviez des difficultés, n’hésitez pas à nous contacter. 

Le programme des conférences au Pèlerinage du Rosaire
• L’addiction, maladie des soifs de nos vies ? Pauline de Vaux
À Lourdes, Marie nous invite à purifier nos attachements inutiles, à dégager les sources vives 
de nos cœurs et à nous convertir en retrouvant la vraie soif de notre vie. Quitter nos addic-
tions, c’est laisser l’infini reprendre vie en nous. 

Pauline de Vaux, médecin addictologue, exerce à l’ hôpital Pompidou.
Elle a publié « Libre pour aimer, Sortir de la pornographie ».

• Quel salut pour celui qui est malade ? Fr. Jean-Marie Gueullette
Quand on est malade, la principale attente est celle de la guérison. Celle-ci est-elle du même 
ordre que le salut ? Qu’attendons-nous de Dieu lorsque la guérison est impossible ?

Docteur en médecine et en théologie, dominicain,  
Jean-Marie Gueullette est professeur à l’Université catholique de Lyon.  

Il a récemment publié « La Beauté du geste » (2014) et « Avec les créatures » (2015).
• L’amour de Dieu soutient toute vie. La situation des personnes divorcées remariées. 
Sœur Véronique Margron
Tenir ensemble le mariage comme ce « grand mystère » que désigne Ephésiens 5, 32, avec 
l’attention aux conditions concrètes de la vie conjugale et familiale dans la complexité de 
notre humanité, tel est un des enjeux majeurs d’Amoris laetitia, l’exhortation du pape Fran-
çois à la suite des deux synodes sur la famille de 2014 et 2015. Comment la grâce de Dieu et 
l’amour du Père viennent-ils soutenir toute existence qui cherche la vérité et veut construire 
une vie aimante et responsable, malgré les épreuves et les échecs vécus ?

Dominicaine, Véronique Margron est la présidente de la Conférence des religieux de France. 
Théologienne et moraliste, elle travaille en particulier la question de l’amitié.

• Quelle Europe aujourd’hui ? Fr. Olivier Poquillon
Le 25 mars 1957 était signé le traité de Rome, acte fondateur de l’Union européenne. Que 
peut-on dire de l’Europe 60 ans plus tard ? Un regard chrétien est-il possible ? L’Église a confié 
à la COMECE (Commission des épiscopats de la Communauté européenne), la mission 
d’accompagner la politique de l’Union européenne dans chaque domaine d’intérêt pour 
l’Église.

Le frère Olivier Poquillon est le secrétaire général de la COMECE  
(Commission des épiscopats de la Communauté européenne).


